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Queridos hermanos en Cristo,

En los próximos días entraremos de lleno 

en una nueva Cuaresma, días de 

preparación antes de la Pascua en la que 

celebraremos la Pasión, Muerte y 

Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo.

Este año 2025 como efeméride especial, 

estamos inmersos en la celebración del 

Jubileo y, como no podía ser de otra forma, 

nuestra Sacramental participará 

activamente. No podemos pues 

conformarnos con ser meros espectadores y 

es por eso que estaremos presentes en los  

diversos actos que se preparan, como ha 

sido recibir la Cruz de la Juventud Cofrade 

en nuestra sede, además de próximos 

eventos como retiros espirituales, catequesis 

y una infinidad de acontecimientos que nos 

llevarán a obtener la indulgencia plenaria.

Como es habitual en nuestra Hermandad 

seguimos apostando fuertemente por la 

obra social ante la situación de emergencia 

vivida, ayudando siempre a los más 

desfavorecidos. Este pasado año estuvimos 

fletando camiones con la ayuda necesaria 

para paliar las vicisitudes del pueblo 

valenciano, tras la terrible DANA que 

sufrieron en octubre. Además, posterior a 

esto, organizamos y estuvimos presentes en 

una caravana cargada de ilusión llevando 

juguetes y mobiliario a Valencia en las 

vísperas de la Navidad.

Por su parte, en Málaga ayudamos a varios 

centros educativos, así como también 

visitamos residencias de ancianos 

acercándoles nuestro cariño, compañía y 

presentes.

Este año ha sido tremendamente duro en 

cuanto a pérdidas en nuestra corporación, 

teniendo así un recordatorio para todos 

aquellos hermanos que se nos fueron y que 

siempre estarán entre nosotros. Una 

mañana nos despertábamos con la triste 

noticia de que nuestro almirante José 

Esteban Casares nos dejaba, al igual que la 

muerte repentina de nuestro hermano 

Álvaro Weiss, que se nos fue muy joven.

C A R T A  D E L  H E R M A N O  M A Y O R

También se marchó nuestro querido Javi 

Poveda, siempre predispuesto a echar una 

mano en lo que fuera necesario, y tuvimos 

que dar el último adiós al cabo de la UME 

Guillermo Ruiz, siempre tan cercano cuando 

visitábamos la base de Morón de la Frontera. 

La marcha de nuestro insigne hermano 

Rafael Jiménez Valverde, hijo de nuestros 

inolvidables, Serafín y Encarna, también nos 

dejó absolutamente helados una mañana de 

enero.

Y por último también sufrimos la ida al 

Reino de los Cielos de nuestro querido 

cronista-archivero, correonista de nuestro 

Sagrado Titular y capataz perpetuo, Pepe 

Gutiérrez, tras una larga enfermedad en la 

cual no perdió ni un solo día su sonrisa y 

constantemente nos dio a todos una lección 

de vida. Seguro que este año desde el sitio 

privilegiado que tiene con su cámara al ristre 

no dejará ninguna instantánea sin captar. 

Vayan nuestras oraciones por todos ellos.

Me despido de vosotros pidiéndole a 

Nuestro Padre Jesús Nazareno de Viñeros, a 

Nuestra Señora del Traspaso y Soledad de 

Viñeros y a San Lorenzo Mártir que velen 

por todos nosotros. 

D. Jose Manuel Díaz Jaime
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C A R T A  D E L  D I R E C T O R  E S P I R I T U A L

6

Queridos hermanos cofrades,

Sean mis primeras palabras un saludo a 

todos y cada uno de vosotros, también a 

vuestras familias queridas y a todos aquellos 

que se acercan a las puertas de nuestra 

querida Hermandad.

No hace mucho tiempo y tras la dolorosa 

muerte del presbítero D. Felipe Reina, que 

llegué a las Parroquias de S. Juan Bautista y 

Santos Mártires Ciriaco y Paula, Patronos de 

Málaga. Agradezco la acogida y la cercanía 

con que me habéis recibido, gracias de 

corazón. Con vosotros soy el cristiano que 

lucha día a día por seguir los caminos del 

Evangelio, para vosotros la iglesia de Málaga 

me ha concedido la gracia de ser vuestro 

párroco y por tanto, llamado a serviros 

como sacerdote anunciando a Cristo la 

Buena Noticia para el hombre de todos los 

tiempos, y a la vez, celebrar los sacramentos 

que actualizan la presencia viva del Misterio 

Pascual del Señor, especialmente la Sagrada 

Eucaristía fuente y culmen de toda la vida 

de la Iglesia.

Bien sabéis por experiencia los retos que el 

mundo actual nos plantea a todos los 

cristianos sin excepción, laicos, ministros 

ordenados, religiosos, niños, jóvenes, 

adultos, ancianos, hombres, mujeres, ... 

Todos, absolutamente todos, estamos 

llamados a ser iconos del amor 

misericordioso de Dios en el hoy de nuestra 

historia, con un testimonio alegre de 

sentirnos hijos de Dios y miembros de la 

gran familia que es la Iglesia. Desde esta 

perspectiva hoy hablamos de camino 

sinodal, es decir, caminar juntos en fe, 

esperanza y amor.

Termino estás breves palabras deseando un 

verdadero jubileo como peregrinos de 

esperanza, que el Señor les bendiga y la 

Santísima Virgen os proteja.

D. Manuel Ángel Santiago Gutiérrez 

 

D .  M A N U E L  Á N G E L  S A N T I A G O  G U T I É R R E Z

Estoy convencido de los dones espirituales 

que están presentes en nuestras 

Hermandades y Cofradías, sigamos 

trabajando para que la luz de Cristo lo 

inunde todo y a todos, que nuestras casas de 

hermandades sean verdaderas escuelas 

evangélicas, lugares para crecer 

contemplando el rostro de Cristo desde el 

Corazón Inmaculado de la Virgen, lugares 

para gozar de los hermanos.
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Comenzamos los preparativos de la 

Cuaresma 2024 el Miércoles de Ceniza, 14 

de febrero, con la Eucaristía y la 

Imposición de la Ceniza en la Parroquia de 

los Santos Mártires. 

Continuando en el mismo mes, el 17 de 

febrero tuvo lugar en nuestra iglesia un 

concierto de nuestra Agrupación Musical 

San Lorenzo Mártir, donde se estrenaron 

dos nuevas marchas, “La Gloria de Dios” de 

Javier Cebrero Arias y “En la Viña del 

Señor” de Alfonso López Cortés. En el 

mismo mes, tuvo lugar el estreno del 

programa “Andalucía en Semana Santa”, 

donde un fragmento del mismo fue 

grabado en nuestra Casa Hermandad sobre 

los faroles del trono de Nuestro Padre Jesús 

Nazareno de Viñeros. 

Finalizando el mes de febrero, el día 29 

tuvo lugar el primer ensayo de los 

correonistas de Nuestro Padre Jesús 

Nazareno de Viñeros.

Comenzando el mes de marzo Nuestro 

Padre Jesús Nazarenos de Viñeros se 

encontró en devoto besapiés los días 4, 5 y 

6.  Así mismo, los días 7, 8 y 9 tuvo lugar el 

Triduo en honor a Nuestro Padre Jesús 

Nazareno de viñeros en nuestra Iglesia de 

la Aurora y Divina Providencia. El 10 de 

marzo se celebró la Función Principal de 

Estatutos.

C R Ó N I C A S  2 0 2 4 - 2 0 2 5

Seguimos en el mismo mes con los ensayos 

de nuestros hombres de trono, llevándose a 

cabo los ensayos de Nuestra Señora del 

Traspaso y Soledad de Viñeros los días 6 y 

16. De igual modo, se llevó a cabo el día 18 

el último ensayo de Nuestro Padre Jesús 

Nazareno de Viñeros. 

Continuamos en el mismo mes con los 

preparativos previos al Jueves Santo, 

teniendo los días 9, 13, 16 y 23 de marzo la 

reunión y entrega de puestos de nuestros 

nazarenos, cargos de procesión, acólitos y 

correonistas y comisiones externas. De 

igual forma, el viernes 22 de marzo tuvo 

lugar el traslado de ida a nuestra Casa 

Hermandad. 

De igual forma, el 28 de marzo 

comenzamos el Jueves Santo con la 

Procesión por las calles de Málaga, 

pudiendo realizar nuevamente Estación de 

Penitencia ante el Santísimo, junto a 

nuestros Sagrados Titulares. El Domingo 

de Resurrección, día 30 a las 00:00h, se 

procedió al Traslado de vuelta y 

celebramos la Pascua de Resurrección de 

Nuestro Señor Jesucristo. 

Llegando el mes de abril, nuestro Grupo 

Joven realizó una convivencia, donde 

pudieron hacer una balance del Jueves 

Santo, compartiendo los momentos más 

importantes y, al mismo tiempo, labores de 

albacería. 

Ya comenzando el mes de mayo, tuvo 

lugar la colaboración y donación en la 41º 

Jornada del Deporte a las Hija de la 

Caridad, donde se les entregó material 

deportivo. De igual forma y en el mismo 

mes, el sábado 11 tuvo lugar en nuestra 

Casa Hermandad la tradicional Cruz de 

Mayo, una convivencia junto a todos 

nuestros Hermanos y cofrades 

malagueños.  
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Acabando el mes y comenzando junio, el 

30 de mayo tuvo lugar la tradicional 

Adoración al Santísimo en nuestra Iglesia 

de la Aurora y la Divina providencia. De 

igual forma, y celebrando el Corpus 

Christi, el 2 de junio tuvo lugar la salida de 

nuestro tercer titular San Lorenzo Mártir 

en procesión por las calles de Málaga con 

motivo de la procesión del Corpus Christi, 

donde se montó un altar en los jardines del 

Sagrario de la SICB, a la espera del paso de 

la carroza. 

Siguiendo en el mismo mes de junio, el día 

7, una representación de nuestro Grupo 

Joven acudieron a la Misa de Jóvenes, 

donde se realizó una ofrenda floral a María 

Santísima del Amor . El día 13 se celebró 

un Cabildo General Extraordinario. 

En el mes de Julio, nuestro Grupo Jovén 

junto con el resto de jóvenes de diversas 

hermandades prepararon el recibimiento 

en la Casa Hermandad del Sepulcro de 

nuestra María Santísima de la Paz por su 

centenario. 

Ya en agosto, el día 10 como es tradición, se 

llevó a cabo la presentación de la LXXVII 

Bendición Litúrgica de las Uvas y el Mosto 

y el XLVII Pregón, de la mano de D. 

Luisma Gómez Pozo y Dña. Raquel Espejo. 

De igual modo, el mismo día, tuvo lugar la 

solemne Eucaristía en Honor a nuestro 

Titular San Lorenzo Mártir. 

De igual modo y siguiendo en el mismo 

mes, los días 17 y 19 de agosto, como es 

tradición, celebramos las dos jornadas de 

feria, ambas en nuestra Casa Hermandad. 

Disfrutamos de actuaciones en directo y en 

un gran ambiente rodeado de Hermanos y 

cofrades. 

Ya en septiembre, el día 8, una 

representación de nuestra Hermandad, 

como cada año, participó en la procesión 

de la festividad de Santa María de la 

Victoria, patrona de Málaga y de su 

Diócesis. El 13 de septiembre, una 

representación de nuestra Sacramental 

asistió al acto de Entrega de Mando del II 

Batallón de Intervención en Emergencias 

al Teniente Coronel D. Jaime María Mata 

Laencina. 

Para finalizar septiembre, el día 21 se llevó 

a cabo la Bendición de la LXXVII 

Bendición Litúrgica de las Uvas y el Mosto 

y el XLVII Pregón. El día 28 del mismo 

mes, nuestro Grupo Joven participó en la I 

Feria de la Juventud Cofrade Malagueña, 

organizada por la Agrupación de Cofradías. 

Ya embarcándonos en octubre, nuestra 

Sacramental acompañó el día 4 a la Unidad 

Militar  de Emergencia en la parada militar 

con motivo de la Festividad de su Patrona, la 

Virgen del Rosario, donde una 

representación de nuestros hermanos fueron 

recibidos por el General 2º Jefe, D. Fernando 

Carrillo y el Teniente Coronel del BIEM II, 

D- Jaime Mª Mata. De igual forma, el mismo 

día se condecoró a nuestro hermano D. 

Alejandro Gómez Varo como soldado de 

Honor por su estrecha relación, compromiso 

y afecto con la Unidad. 

El 12 de octubre, día de la Festividad de la 

Virgen del Pilar, y de la Hispanidad, se 

celebró el Rosario Vespertino de Nuestra 

Señora del Traspaso y Soledad de Viñeros, 

recorriendo las calles de la feligresía. 
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Para finalizar octubre, y tras los desastres de la 

DANA en Valencia, se llevó a cabo una cadena 

solidaria de recogida de productos y 

alimentos no perecederos, en colaboración 

con otras hermandades para ayudar a aquellos 

damnificados por la DANA. 

En el mes de noviembre, el día 9, un nutrido 

grupo de hermanos de nuestro Grupo Joven 

asistió al I Encuentro de Jóvenes Cofrades por 

la Hermandad de Dolores del Puerto de la 

Torre, donde pasaron una jornada 

enriquecedora con jóvenes de distintas 

hermandades fortaleciendo el espíritu 

cofrade. 

 

Como cada diciembre, el día 14 se celebró 

como cada año una zambombá en nuestra 

Casa Hermandad, con actuaciones en directo, 

buen ambiente y mucha música. 

Finalizando el mes de noviembre, en 

colaboración con otras Hermandades, se 

llevó a cabo una iniciativa solidaria de 

recogida de juguetes para regalar a los niños 

afectados por la DANA de Valencia. La 

recogida tuvo lugar entre los días 28 de 

noviembre al 17 de diciembre en nuestra 

Iglesia en el horario habitual de apertura.

Como cada diciembre, desde el 3 al 7 Nuestra 

Señora del Traspaso y Soledad de Viñeros se 

encontraba en devoto besamanos, 

coincidiendo con la Solemnidad de la 

Inmaculada Concepción de María. El día 8 se 

celebró la Función Religiosa en su honor en 

nuestra Iglesia de la Aurora y Divina 

Providencia. 

 

Ya comenzando el año 2025, el día 2 nuestro 

Hermano Mayor José Manuel Díaz Jaime 

encarnó al Heraldo de Sus Majestades los 

Reyes Magos, recorriendo las calles del 

centro en un pasacalle desde la Alcazaba 

hasta San Julián, acompañado por su séquito. 

Así mismo, el día 2 y 3 de enero nuestro 

Heraldo atendió a los más pequeños en la 

Iglesia de San Julián, recibiendo las cartas 

para sus Majestades los Reyes Magos de 

Oriente. 

Comenzando el mes de febrero, el pasado 

día 5 se inauguró una exposición de nuestros 

enseres en el Museo del Vino, por el 

centenario de la Marca Málaga para vinos. La 

exposición estuvo expuesta desde el 5 de 

febrero al 16 de marzo en el horario habitual 

de apertura del museo. 

Desde enero comenzaron los preparativos de 

cara a la Estación de Penitencia del Jueves 

Santo de 2025. Se desarrolló con gran éxito 

el tallaje y reparto de túnicas de nuestros 

correonistas y nazarenos, con buena 

intención de disfrutar una vez más de una 

maravillosa Semana Santa. 
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C A L E N D A R I O  D E  C U L T O S  2 0 2 5
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J U E V E S  S A N T O
 2 0 2 5

ITINERARIO

Iglesia de la Aurora y Divina Providencia, Andrés Pérez, Carretería, 

Pasillo de Santa Isabel, Cisneros, Especería, Plaza de la Constitución, 

Tribuna Principal, Marqués de Larios, Martínez, Atarazanas, 

Torregorda, Alameda Principal, Plaza de la Marina, Molina Lario, 

Postigo de los Abades, Estación de Penitencia en la S.I.C.B., Patio de 

los Naranjos, Císter, San Agustín, Duque de la Victoria, Granada, 

Plaza del Siglo, Plaza del Carbón, Granada, Santa Lucía, Comedias, 

Nosquera, Carretería, Biedmas, Plaza de los Viñeros y Casa 

Hermandad.

SALIDA: 17:00 TRIBUNA: 18:35 TORRE SUR: 20:35

CATEDRAL: 20:45 ENCIERRO: 22:50

TRASLADO DE IDA

Iglesia de la Aurora y Divina Providencia, Andrés Pérez, Arco de la 

Cabeza, Puerta de Antequera, Carretería, Biedmas, Plaza de los 

Viñeros y Casa Hermandad.

Viernes de Dolores, 11 de abril - 20:30h

TRASLADO DE VUELTA

Casa Hermandad, Plaza de los Viñeros, Biedmas, Carretería, Puerta 

de Antequera, Arco de la Cabeza, Andrés Pérez, Iglesia de la 

Aurora y Divina Providencia.

Domingo de Resurrección, 20 de abril - 00:00h

14
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E S T R E N O S  2 0 2 5

Talla de Francisco Pineda y dorado de Tomás Fernández.

FAROLES CENTRALES DEL TRONO DE NUESTRA SEÑORA DEL TRASPASO Y 

SOLEDAD DE VIÑEROS

Estos faroles vienen a completar el conjunto del mismo que fuera diseñado 

en su día por Eloy Téllez, que en paz descanse.

Ejecutado por Cristóbal Martos

FAROLES DE ESCOLTA DE LOS ESTANDARTES

Seis faroles de orfebrería, que servirán de escolta de los tres estandartes que 

procesionan. El diseño ha sido basado en uno existente en la Hermandad. 

16

Estructura de Agustín Fernández, carpintería de Manuel Molina y 

correones ejecutados por Lola Aparicio

ANDAS DE TRASLADO PORTADAS A CORREÓN

De cara a recuperar el verdadero origen de la palabra "correonistas", que nuestra Hermandad sigue 

empleando a día de hoy para definir a sus portadores de trono, este año, en ambos traslados, 

Nuestros Titulares serán portados "a correón", como se hiciera en Málaga durante los siglos XVII y 

XVIII.

Ejecutado por Cristóbal Martos

RESTAURACIÓN DE LOS ARCOS DE CAMPANA

Restauración de los arcos de campana de los ambos tronos de 

nuestros Titulares.



Ejecutados por  el taller de bordado de la Hermandad 

bajo la direccion de Javier Nieto

TRES NUEVOS CAPIROTES BORDADOS

Estos capirotes bordados para la sección de Nuestra Señora del Traspaso y Soledad de 

Viñeros se han creado con la intención de ampliar el patrimonio bordado de nuestros 

equipos de nazareno. 

Ejecutadas por nuestro Hermano Juan Antonio Longay

DIEZ NUEVAS ALBAS

Estas nuevas albas se han realizado para completar el cuerpo de acólitos de 

Nuestra Señora del Traspaso y Soledad de Viñeros.

QUINCE NUEVOS EQUIPOS DE NAZARENO PARA CADA SECCIÓN

17

Ejecutado por Manuel Fenoll

BROCHE PARA NUESTRA SEÑORA DEL TRASPASO Y SOLEDAD DE VIÑEROS

Ejecutado en plata y bañado en oro, siguiendo un diseño existente en la Hermandad y 

siendo este un proyecto nacido de la iniciativa de nuestro grupo joven.
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Este año hemos tenido una 

oportunidad única desde nuestra 

Sacramental: poder contar con dos 

magníficos profesionales, quienes han 

dejado su impronta en el diseño de 

nuestro cartel en conmemoración de 

la Bendición Litúrgica de las Uvas y el 

Mosto, así como en la presentación de 

nuestro Pregón. Más allá de su 

dedicación y talento, su labor ha 

estado impregnada de compromiso, 

emoción y respeto hacia nuestra 

tradición.

 

 

19

L X X V I I  B E N D I C I Ó N  L I T Ú R G I C A  D E  
L A S  U V A S  Y  E L  M O S T O  Y  X L V I I  

P R E G Ó N

Por ello, en esta ocasión hemos 

querido trascender de la simple 

contemplación de sus obras y 

adentrarnos en su visión más personal 

y profunda. Nos hemos propuesto 

conocerlos mejor, tomar consciencia 

de sus propios puntos de vista y 

ofrecerles un espacio en el que se 

sientan libres para expresar todo 

aquello que ha supuesto, para sus 

personas, la responsabilidad 

encomendada por nuestra 

Corporación. 

A través de la realización de pequeñas 

entrevistas, hemos intentado dejar 

reflejada la unión entre sus vivencias 

personales y nuestra Hermandad, 

permitiendo resaltar no solo sus 

experiencias artísticas y oratorias, 

sino todas aquellas emociones que 

han acompañado a todo el proceso: 

recuerdos entrañables, figuras que 

han sido fundamentales en su 

camino, momentos de inspiración y, 

en definitiva, esa huella que este 

encargo ha marcado en su interior, en 

sus corazones. En cada idea y en cada 

frase pronunciada, se desvela el alma 

de quienes han hecho posible los 

acontecimientos mencionados.
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N U E S T R O  C A R T E L I S T A

Luis Manuel Gómez Pozo, más conocido 

como Luisma Gómez, es uno de los fotógrafos 

malagueños más reconocidos en el ámbito 

cofrade de Málaga y forma parte del equipo 

de reporteros gráficos oficiales de nuestra 

Agrupación de Cofradías. Su vínculo con este 

mundo se ha fortalecido a lo largo de la última 

década, periodo en el que ha desarrollado una 

prolífica carrera en la cartelería cofrade y ha 

obtenido numerosos premios en concursos de 

fotografía. 

Su mirada artística y su capacidad para 

capturar la esencia de nuestra Semana Santa 

lo han convertido en un referente en la 

fotografía cofrade malagueña. A través de su 

objetivo, ha sabido transmitir emoción, 

devoción y solemnidad de nuestras 

procesiones, inmortalizando momentos 

únicos que quedan grabados en la memoria de 

nuestros cofrades. Este artística no solo capta 

imágenes, captura sentimientos, miradas de fe 

y la grandeza de nuestras hermandades. 

Hemos querido hacerle unas preguntas sobre 

cómo se ha sentido cuando lo nombraron 

cartelista, y nos menciona que se siente muy 

afortunado de poder ser el cartelista de la 

LXXVII Bendición Litúrgica de las Uvas y el 

Mosto: “para mí ha sido una gran experiencia, no 

solo por hacer el cartel, si no por la libertad de 

dejarme crear la imagen como añeja del Señor en 

mitad de la Iglesia. Tener al Nazareno tan cerca ha 

sido una experiencia que nunca olvidaré”. 

Lo que Luisma nos ha querido transmitir con 

esta obra ha sido rememorar aquellos tiempos 

antiguos y esas míticas fotos de la Iglesia que 

algunos recuerdan como “las de toda la vida”. 

Además, este cartelista nos comenta que 

quería que apareciese otro de nuestros 

Titulares, San Lorenzo Mártir, como nos dice 

él mismo “una obra que me encanta”. 

Le preguntamos cuál es la vinculación que 

tiene con nuestra Hermandad y nos comenta 

que él siempre ha conocido a muchos devotos 

de Viñeros, pero nos comenta que, “desde que 

quisieron contar conmigo un Jueves Santo, la 

vinculación ha sido cada vez más”. Hace también 

una especial apreciación a nuestro Hermano 

Mayor, José Manuel Díaz Jaime, “un cofrade 

que ya me llevaré de amigo siempre y que con su 

forma de hacer Hermandad, ha hecho que yo 

parezca uno más”. 

Asimismo, Luisma nos hace hincapié en que, 

un recuerdo muy especial que se lleva del día 

de la presentación del cartel, ha sido la 

realización del reportaje a nuestro Titular 

para la elaboración del mismo, “mi recuerdo 

más especial del reportaje fue verlo en la 

intimidad, sin nadie más, una imagen imponente 

que sin duda transmite y lleva a la devoción”. 

Pero, también nos destaca otro de los 

momentos más especiales dentro de nuestra 

Sacramental: “pero mi momento más especial, si 

tengo que destacar uno de tantos, fue el reportaje 

realizado a la Virgen del Traspaso y Soledad de 

mantilla, una Dolorosa con una fuerza imparable, 

que brillaba aún más si cabe con solo una 

mantilla”.  

D .  L U I S  M A N U E L  G Ó M E Z  P O Z O
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N U E S T R A  P R E G O N E R A

Raquel Espejo García nació en Málaga hace 54 

años, madre de dos hijos que son el centro de 

su vida y su mayor orgullo. En lo profesional, 

es comunicadora del ámbito cofrade y 

desarrolla su labor en 101 Televisión, desde 

hace ya una década, aunque sus inicios fueron 

a través de la Cadena SER varios años antes. 

Esta profesional ha sido nuestra pregonera del 

XLVII Pregón, que nos cuenta que para ella 

fue una sorpresa, ya que nuestro Pregón de las 

Uvas y el Mosto es uno de los grandes clásicos 

de la Semana Santa de Málaga. Nos cuenta lo 

siguiente “nunca se me pasó por la cabeza que se 

contara conmigo para algo así porque mi devoción 

a vuestros Titulares no está registrada, era algo 

muy personal”. 

Le hemos preguntado qué ha supuesto para 

ella este pregón, y nos ha comentado que ha 

sido un revulsivo para ella, ya que llegó en un 

momento delicado: “mi padre estaba en una fase 

terminal de su enfermedad y ha sido el último en el 

que he podido “consultar” y hablar con él, sobre 

todo en la parte teológica, a la hora de escribirlo”. 

Lo que nuestra pregonera ha querido 

transmitir en este pregón ha sido la Vida, Él, 

la Consagración en las especies del pan y del 

vino, la verdadera Vida. Esa Vida que se 

escapa, pero que no acaba, que comienza en 

la Resurrección y a la que podemos acceder a 

través de nuestra Fe. 

Nos cuenta que su vinculación con nuestra 

Hermandad le llega a través de tres 

generaciones: “la de mis abuelos, quienes me 

llevaban a ver a vuestros Titulares de forma 

continua todos los viernes desde que era pequeña, 

la propia que asumo yo cuando ellos faltan y que 

sigo haciendo cada vez que paso por vuestra sede, y 

la de mi hija, que “heredó” esa devoción muy 

personal de su familia y quien no falla cuando los 

Titulares salen a la calle”. 

Raquel nos relata “hacéis de vuestra casa y de 

vuestra Hermandad un sitio acogedor por el calor 

de todos y cada uno de vosotros, me llenasteis el 

corazón de amor y guardo un recuerdo muy bonito 

y entrañable de ese día”. 

D Ñ A .  R A Q U E L  E S P E J O  G A R C Í A
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El testimonio que a continuación os 

presentamos es el puro reflejo de la entrega, 

el amor, la devoción, el compromiso y una 

conexión memorable con nuestra 

Hermandad.

Miguel Ángel Campos Fernández ha sido, 

desde 1973 para nuestra Sacramental, 

nazareno, correonista, capataz y antiguo 

Hermano Mayor. Un Viñeros de toda la vida, 

un hermano comprometido con su 

Hermandad, quedando siempre al servicio 

de ella y dedicando la vida a sus Titulares. 

Su amor y entrega incondicional a esta 

Sacramental han quedado reflejados en cada 

etapa de su vida. Desde sus primeros años 

como nazareno, portando con orgullo el 

hábito de nuestra corporación, hasta su 

responsabilidad como correonista y capataz, 

siempre ha demostrado una vocación de 

servicio ejemplar. 

Este hermano nos comenta que lleva 

aproximadamente unos 53 años vistiendo el 

hábito de nazareno: “mis primeros años salía 

como nazareno, pasé por diferentes puestos en la 

procesión, pero en 2015 volví a vestir como 

penitente”. 

Nos detalla que él vive la preparación de este 

hábito de una manera sublime: “ver a la 

juventud reunida en la Iglesia; vistiéndome yo el 

último, porque siempre ayudo a los más jóvenes. 

Vas con esa ilusión y con los nervios como el 

primer día”.

Le preguntamos cómo de fundamental es 

para nuestro hermano el hábito nazareno y 

nos relata que se trata de un momento 

bastante íntimo: “Cuando volví en 2015, volví a 

recuperar esa ilusión, ese tiempo que vas contigo 

mismo en tu Estación de Penitencia, 

acompañando a nuestro Nazareno”.
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" V E S T I R  E L  H Á B I T O  D E  N A Z A R E N O "

 Nuestro Hermano tiene una idea muy clara: 

“mientras que el cuerpo y mis piernas me 

acompañen seguiré acompañando a nuestro 

Nazareno. Todo el mundo que acaba su recorrido 

en el trono debería de volver a salir de nazareno”.

El significado que para Miguel Ángel tiene 

vestir este hábito es muy importante: “mientras 

que lo vistes te da tiempo a reír, a llorar, a rezar, a 

pensar en los que nos faltan, y este es un momento 

muy íntimo y agradable”. Nos comenta que 

simboliza mucho para él: “un momento de 

intimidad, porque vas tapado y nadie te ve, un 

momento de recogimiento, de conexión con uno 

mismo. Creo que es uno de los momentos más 

bonitos que existen”. 

Uno de los momentos más especiales que 

recuerda nuestro Hermano es cuando tuvo la 

oportunidad de vestir a nuestro Nazareno: “el 

ponerle el cíngulo fue uno de los momentos más 

emotivos y al mismo tiempo de miedo, ya que temía 

por que no lo hiciera bien”. 

D .  M I G U E L  Á N G E L  C A M P O S  F E R N Á N D E Z
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Hay líneas que uno jamás desearía escribir. Hay mensajes o llamadas que uno jamás desearía 

recibir. Hay despedidas que uno jamás querría vivir. *

Un día, a través de un mensaje, llegaba la noticia del fallecimiento de un hermano, un amigo, un 

hombre honorable, sencillo y cercano. El 24 de enero de este 2025, nos dejaba D. José Gutiérrez 

Díaz, nuestro Guti, quien fuera cronista-archivero de esta Sacramental y capataz de Nuestro 

Padre Jesús Nazareno de Viñeros.

Durante meses, Pepe luchó con coraje y dignidad contra una enfermedad que nunca logró 

apagar su luz. Sin embargo, no tengo intención de que nos quedemos con este agridulce sabor de 

boca con este recuerdo. Personalmente, aunque creo que hablo por muchos, me quedo con 

aquel que, estando en uno de sus peores momentos, bailaba en nuestra zambombá sin reservas. 

Me quedo con aquel que nunca llegaba con las manos vacías, siempre traía consigo una sonrisa 

para todos. Me quedo con aquel que, si te veía decaído, encontraba las palabras justas para 

levantarte el ánimo. Quien hizo de la bondad su bandera y de la felicidad un regalo para quienes 

tuvimos la suerte de conocerlo.

Su partida nos ha dejado un enorme vacío, sí, pero su ejemplo nos deja mucho más: el 

aprendizaje de que la vida, por difícil que sea, merece ser vivida con amor, con alegría y con 

entrega. Hoy lo recordamos así, con la misma energía y cariño con los que eligió recorrer su 

camino. Su risa, su generosidad y su elegancia nunca se apagarán en nuestra memoria.

Este próximo Jueves Santo el caminar del Nazareno de Viñeros será para ti.

E N  M E M O R I A  D E . . .
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D .  J O S É  G U T I É R R E Z  D Í A Z
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